
 
ANDONI ORTUZAR 

Irun, 2023ko maiatzaren 22an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Irun eta Oarsoaldeko alderdikide eta abertzaleok!!! Bost egun, bost egun besterik ez. Bost egun 

ditugu aurretik jendea mugiarazteko. Botoa emateak benetan merezi duela sinestarazteko, EAJ 

bozkatu behar dela. Bost egun ate guztiak jotzeko eta esateko EAJren aldeko botoekin Irunek 

aurrera egingo duela, Oarsoalde osoak eta Gipuzkoak aurrera egingo dutela. EAJrekin Euskadi 

etorkizunera begira egongo da. Bost egun inkestek esaten dutenaren kontra egiteko, EAJk 

Irunen irabaz dezan, eta Gipuzkoan eta Euskadin zalantza gabeko lider absolutu izan dadin. Bost 

egun, maiatzaren 28an ekainaren 30a bezalakoa izan dadin, Alarde eguna, Alardea Euzko Alderdi 

Jeltzalearen aldeko botoekin! Gure eskuetan dago hala izatea lortzea. Astindu bat ematera 

natorkizue. Bost egun topera! Mobilizazio orokorra! Bost egun etxe guztietara joateko, auzoz 

auzo, herriz herri! Euzko Alderdi Jeltzalea gara eta agerian utzi behar da hori! Beraz, danok 

topera boto bila! Eta igandean, Alarde eguna izango da! 

Estamos cerca de la costa, del Puerto de Hondarribi. Por eso os voy a hacer una pregunta que 

tiene que ver con el mar. ¿Sabéis la diferencia que hay entre pez y pescado? Os cuento. El pez 

es el animal que anda nadando por mares y ríos. El pescado es ese mismo animal cuando ha sido 

capturado y está ya en una pecera o en la pescadería. Los votos de las encuestas son peces. Los 

votos en las urnas son pescado. Y nosotras y nosotros necesitamos pescado, mucho pescado el 

domingo próximo, la mejor costera posible. Todavía hay mucho pez nadando en aguas revueltas 

sin saber dónde ir, sin saber a qué pescadería llegará. ¡Esos peces tienen que llegar a la lonja de 

Hondarribi, a Mercairún, a la Brecha, a la Ribera en Bilbao y al Mercado de Abastos en Gasteiz! 

¡Esos pescados tienen que ir a pescaderías vascas! ¡Esos pescados deben llenar de voto PNV las 

urnas el 28 de mayo! 

¡Pero ojo! Ya sabéis ese refrán que dice que a río revuelto ganancia de pescadores. Hay que 

estar atentos y atentas, ir a muelles, orillas y, si hace falta, a mar abierto con la caña bien 

preparada, con las redes y aparejos listos para que la costera sea buena. No somos los únicos en 

echar el anzuelo. Ahí tenéis a Bildu echando anzuelos a todos los sitios. Ya les da igual bonito 

del Cantábrico que perca del Manzanares. Ayer Arnaldo se quitó definitivamente la careta. Dijo 

dos cosas muy claras. Le da igual quién les vote. Pidió directamente el voto a los que no están 

de acuerdo con él. Y pidió el voto para “desalojar” al PNV de las instituciones. Usó esa palabra, 

“desalojar”. ¡Como si fuéramos unos okupas! Nosotros y nosotras estamos en las Instituciones 

porque la gente nos ha votado. No hemos necesitado maniobras raras. Ni recurrir a que pida el 



voto para nosotros un juez español. Ni echarle el anzuelo un día sí y otro también a los 

socialistas, para que entren a su coalición con Podemos. Hace cuatro días eran el Estado opresor 

español y los del 155 en Catalunya; hoy son compañeros y camaradas de izquierda. Hablaba y 

se quejaba Arnaldo del barro electoral, a mí todo esto lo que me produce es vergüenza. 

Esan ohi da politikan denak ez duela balio. Bada, horiei, Arnaldori, Arkaitzi, Sorturi eta Bilduri, 

ematen du edozerk balio diela. Denak balio die, EAJren kontra daukaten obsesio horretan. Balio 

die, atzo bertan Arnaldok iragarri bezala, Espainiako epaile bati babesa emateak ere. Hori ere 

lotsarik gabe egin zuten: Otegi, norekin eta Espainiako epaile batekin kanpaina egiten! Ezker 

Abertzalearen buru historiko batek burua altxatuko balu… Imajinatzen duzue guk hori egingo 

bagenu? Imajinatzen duzue Bildukoek zer esango lukete EAJk Espainiako epaile bat 

hauteskundeetarako erreklamo gisa aterako balu? Gero, guk esaten dizkiegun gauza hauek 

entzutean, egi hauek entzutean, Arnaldok esaten du lokatzan ari garela. “En el barro”, dino. Eta 

nik esaten diot Arnaldori: lokatza ez, lotsa! Lotsa! Lotsa eman beharko lioke kanpaina honetan 

egiten ari diren hainbat gauza! Lotsa! 

Argi baino argiago geratu behar da igandean Gipuzkoak bi ereduren artean aukeratu behar 

duela: bata da inposaketarena, aginduarena, atez-atekoa: Bildurena; eta bestea da herritarrei 

entzutea, herrigintza kolaboratiboa eta erakundeen arteko lankidetza: EAJren eredua. Guk 

bigarren eredu horretan sinesten dugu. Jendeari esan zer egin nahi dugu, beren babesa eskatu, 

eta gero esandakoa betetzea. Konpromisoa, pertsonak, ideiak eta ilusioak Herri gisa aurrera 

egiteko, gizarte gisa. Xabier eta Eiderri entzun diezue. Argi baino argiago dute zer nahi duten 

Irunentzat eta Gipuzkoarentzat. Proiektu zehatzak, aurrera egiteko programa sendoak. Aitorri 

entzun diozue, Euskadi eta euskal interesak Kongresuko tribunan defendatzeko erabiltzen duen 

pasio berberarekin. EAJ eredua dira hirurak! Politika egiteko beste modu bat! Duintasuna! 

Konpromisoa! Konfiantza! Egonkortasuna! Erantzukizuna! Eta jendea gauza guztien gainetik 

jarriz, beti gainetik! Hori da EAJ eredua! 

Ese es el bagaje que podemos presentar los y las del PNV. Allá donde gobernamos hay acuerdos, 

las cosas funcionan, los pueblos y los territorios avanzan. Avanzan juntos, además. Aurrera 

batera! Porque somos el único partido que es capaz de unir los esfuerzos de Ayuntamientos, 

Diputaciones y Gobierno Vasco. El liderazgo del PNV es el único que garantiza que todas las 

instituciones van a actuar a una, con una sola estrategia y un solo objetivo. Aurrera egin, Aurrera 

batera egin! Frente a esto, ¿qué puede presentar Bildu? El recuerdo de su desastrosa gestión en 

2011 está muy vivo aquí, en Gipuzkoa. Cuatro años de ordeno y mando, de imposiciones, de 

parálisis total. Ahora vienen disfrazados de Caperucita, quieren que no se hable del pasado 

porque su pasado es impresentable. Pero quien tiene pasado impresentable no puede 

pretender que, como si nada, los demás y las demás aceptemos que la historia empieza hoy. 

Porque en realidad son las mismas personas que hicieron entonces aquel desaguisado. Y si 

volvieran a gobernar, volverían a hacer lo mismo, exactamente lo mismo. Lo llevan en su ADN. 

La imposición, la falta de acuerdos, su visión sectaria de la política. Ahora van de Caperucita, 

pero debajo de la capa se les notan demasiado los dientes y las uñas afiladas. Creen que 

Gipuzkoa es su botín, su finca particular. Y, claro, nosotras y nosotros sobramos. Aunque para 

quitarnos tengan que hacer acuerdos anti natura y desdibujar su perfil abertzale. Empezaron 

siendo Izquierda Abertzale, luego izquierda independentista, más tarde izquierda soberanista… 



 
y van camino de ser la izquierda vasco-españolista. Eso sí, siempre, siempre anti PNV. ¿Y en 

manos de estos vamos a dejar Gipuzkoa? 

La respuesta es no, rotundamente no. Por eso hay que esforzarse al máximo estos días. Para 

acercarnos a esas personas indecisas y decirles que aquí está el PNV. Dispuesto a seguir 

peleando para sacar Irún adelante, Gipuzkoa adelante, Euskadi adelante. Sí, porque nosotras y 

nosotros, nuestra forma de hacer política, se nota hasta cuando estamos en la oposición. Aquí 

en Irún estamos en la oposición, una oposición constructiva y propositiva. Y estamos en la 

oposición porque el Partido Socialista, su candidato, Santano, hizo lo posible y lo imposible para 

que así fuera. Santa-no… y santo tampoco. Nos quería fuera de la foto porque sabe que la 

auténtica y única alternativa que hay en Irún es el PNV. Y, claro, le molestábamos en el gobierno 

municipal, máxime cuando teníamos en nuestro programa proyectos e ideas mucho mejores 

que los suyos. Y en lugar de esforzarse en hacer un acuerdo con nosotros y sumar –como hemos 

hecho en todos los pueblos en los que los socialistas son segunda fuerza–, se ha dedicado toda 

la legislatura a cortejar a Bildu y a Podemos, que es con los que de verdad gobierna. Por cierto, 

aviso a navegantes: me acuerdo de que alguno de vosotras y de vosotros me decíais hace cuatro 

años que Bildu quería darnos a nosotros la alcaldía, a pesar de nos ser primera fuerza. Ya veis 

con quién ha pactado Bildu, ¿no? No lo digo tanto por mirar al pasado como por preparar el 

futuro. Los socialistas aquí en Irún, bajo las órdenes de Santano, van a intentar reeditar su 

acuerdo con Bildu. La duda es qué van a hacer en el resto del Territorio y en el resto del País. 

Mandan señales equívocas en sus declaraciones. Nosotras y nosotros somos partidarios de los 

acuerdos estables, los que dan seguridad y confianza. Acuerdos responsables para que las cosas 

funcionen. Ellos verán donde se colocan. En política, soplar y sorber, ¡todo no puede ser! 

Edozein kasutan, jakin dakizue konponbidea zein den, inkognita guztien konponbidea: 

hauteskundeak argi eta garbi irabaztea. Argi eta garbi! Jendeak EAJ bozka dezala Bilduren 

harrokeriaren gainetik egiteko eta sozialisten nebulosa hori argitzeko. Horregatik, alderdikideok, 

alderdizaleok, mugitu egin beharra dago. Azken esfortzu hau eskatzen dizuet. Botoaren bila joan 

behar dugu. Eta ez inkestena, hautestontzian sartuko denarena baizik. Hori da balioa duen 

bakarra. Hay muchos indecisos aún. Hay mucho pez entre dos aguas. Tienen que venir con el 

PNV. Para que Euskadi avance, para ir Aurrera. Aurrera batera! Tenemos las mejores personas, 

las mejores ideas. Tenemos ilusión, ganas, fuerza. ¡Somos el PNV! Eman botoa Euzko Alderdi 

Jeltzaleari! ¡¡¡Vota Partido Nacionalista Vasco!!! 

 


